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NIEDERSCHRIFT  
 

 
 
Gremium: Ausschuss für Bildung, Soziales und Kultur 

Sitzungsnummer: 24. Sitzung 

Datum: Donnerstag, 27. August 2020 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ort: Riesensaal, Sackgasse 14, 6350 Seligenstadt 

Anwesend: siehe beigefügte Anwesenheitsliste 

Zuhörer: - 

Pressevertreter: - 

Ende: 20:30 Uhr 

 

 

TAGESORDNUNG  

 

ÖFFENTLICH 

 

1. Feststellung der Genehmigung der letzten Niederschrift 

 

2. Mitteilungen des Vorsitzenden 

 

3. Mitteilungen des Magistrats 

 

4. Aussprache zu TOP 2 und 3 

 

5. Neubau einer Schulbetreuung an der Konrad-Adenauer-Schule 

- Antrag des Magistrats vom 10.08.2020 - 

Drucks. 16-337/I/1438  16-21 

 

 

-

 



 - 2 - 

 

  

6. Bericht über die kommunale Seniorenarbeit in Seligenstadt 2018-2019 

- Vorlage des Magistrats vom 10.08.2020 - BERICHT - 

Drucks. 16-336/I/1426  16-21 

 

7. Mobiles Bürgerbüro 

- Antrag der CDU-Fraktion vom 15.07.2020 

Drucks. 16-323/I/1412  16-21 

 

8. Bildungsstandort Seligenstadt stärken 

Schulspektrum am Standort der ehemaligen Matthias-Grünewald-Schule um ein 

mehrsprachiges Bildungshaus erweitern 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD, FDP und FWS vom 04.08.2020 - 

Drucks. 16-324/I/1435  16-21 

 

9. Integration unter Vermittlung von Grundkenntnissen zu der rechtsstaatlichen 

Organisation und des Grundgesetzes der Bundesrepublik Seligenstadt 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD, FDP, FWS vom 07.08.2020 - 

Drucks. 16-328/I/1444  16-21 

 

 

 

Der Ausschussvorsitzende, Stv. Giel, eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung des Ausschusses für 

Bildung, Soziales und Kultur und begrüßt alle Anwesenden. Ein besonderer Gruß geht an 

Herrn Kremer von der Fa. Pätzold Kremer Architekten PartG mbH als Referent zum TOP 5, 

sowie an Frau Knies und Frau van den Bergh von der Stadtverwaltung. 

 

Weiterhin stellt er die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

Zur Tagesordnung gibt es keine Änderungswünsche. 

 

 

NIEDERSCHRIFT  

 

ÖFFENTLICH 

 

Zu 1 

 

Feststellung der Genehmigung der letzten Niederschrift 

Zur Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für Bildung, Soziales und Kultur am 

28.05.2020 gibt es keine Einwände. Die Niederschrift gilt damit als genehmigt. 

 

 

 

Zu 2 

 

Mitteilungen des Vorsitzenden 

Der Ausschussvorsitzende, Stv. Giel, hat keine Mitteilungen. 
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Zu 3 

 

Mitteilungen des Magistrats 

Bürgermeister Dr. Bastian berichtet über das Projekt Waldkindergarten und über den 

Sachstand zum Schwimmbadbetrieb unter Pandemiebedingungen 2020. 

 

Beide Berichte sind dem Protokoll beigefügt. 

 

 

 

Zu 4 

 

Aussprache zu TOP 2 und 3 

Alle Nachfragen zu den Berichten werden von Bürgermeister Dr. Bastian umfänglich 

beantwortet. 

 

 

 

Zu 5 

 

Neubau einer Schulbetreuung an der Konrad-Adenauer-Schule 

- Antrag des Magistrats vom 10.08.2020 - 

Drucks. 16-337/I/1438  16-21 

 

Nach einer kurzen Einleitung durch Bürgermeister Dr. Bastian stellt Herr Architekt Kremer in 

einer Präsentation die bisherigen Überlegungen und Planungen zu einem 2-geschossigen 

Anbau für Mensa und Betreuungsräume an der Konrad-Adenauer-Schule vor. 

 

In der anschließenden Fragerunde bittet Stv. Eiles darum, den Fraktionen die Präsentation zur 

Verfügung zu stellen. Es wird zugesagt, die Präsentation an das Protokoll anzuhängen. 

 

Stv. Dr. Debertshäuser fragt, ob auch ökologische Maßnahmen (z.B. PV-Anlage, 

Begrünungsmaßnahmen etc.) vorgesehen seien? Herr Architekt Kremer erläutert, dass dies 

grundsätzlich möglich sei, aber die Entscheidung letztendlich der Kreis als Bauherr trifft. 

 

Weiterhin fragt Stv. Dr. Debertshäuser im Zusammenhang mit der Finanzierung des 

Gebäudes (2/3 Kreis und 1/3 Stadt), ob vom Kreis eine Rückerstattung zu erwarten ist, wenn 

die Konrad-Adenauer-Schule zu einer Ganztagsschule Profil 3 weiterentwickelt wird und 

dadurch die Betreuung so nicht mehr nötig ist. 

Bürgermeister Dr. Bastian berichtet, dass in der vertraglichen Regelung mit dem Kreis für 

diesen Falle eine Kostenerstattung (abzüglich der Abschreibung) festgeschrieben werden soll. 

 

Es wird beantragt, heute keine Abstimmung vorzunehmen. Dem Antrag wird entsprochen. 
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Zu 6 

 

Bericht über die kommunale Seniorenarbeit in Seligenstadt 2018-2019 

- Vorlage des Magistrats vom 10.08.2020 - BERICHT - 

Drucks. 16-336/I/1426  16-21 

 

Alle Nachfragen von verschiedenen Stadtverordneten zum Bericht werden von Bürgermeister 

Dr. Bastian und der städtischen Seniorenberaterin Frau van den Bergh ausführlich 

beantwortet. 

 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

Zu 7 

 

Mobiles Bürgerbüro 

- Antrag der CDU-Fraktion vom 15.07.2020 

Drucks. 16-323/I/1412  16-21 

 

Stv. Eiles begründet den vorliegenden Antrag. 

 

Nach kurzer Diskussion wird beantragt, heute keine Abstimmung vorzunehmen.  

Dem Antrag wird entsprochen. 

 

 

 

Zu 8 

 

Bildungsstandort Seligenstadt stärken 

Schulspektrum am Standort der ehemaligen Matthias-Grünewald-Schule 

um ein mehrsprachiges Bildungshaus erweitern 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD, FDP und FWS vom 04.08.2020 - 

Drucks. 16-324/I/1435  16-21 

 

Stve. Schäfer begründet den Antrag. 

 

Es erfolgt eine angeregte Diskussion. 

 

Stve. Werk bittet darum, dass im Falle einer Prüfung einer mehrsprachigen Grundschule auch 

gleichzeitig mitgeprüft wird, wie es danach für diese Kinder ab der 5. Klasse weitergeht bzw. 

welche Angebote dann zur Verfügung stehen. 

 

Es wird beantragt, heute keine Abstimmung vorzunehmen. Dem Antrag wird entsprochen. 
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Zu 9 

 

Integration unter Vermittlung von Grundkenntnissen zu der 

rechtsstaatlichen Organisation und des Grundgesetzes der  

Bundesrepublik Deutschland 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD, FDP, FWS vom 07.08.2020 - 

Drucks. 16-328/I/1444  16-21 

 

Stve. Schäfer begründet den Antrag. 

 

Nach kurzer Diskussion erfolgt eine Beschlussfassung: 

Der Antrag wird mit Zustimmung der Fraktionen CDU, SPD, FDP und FWS und Ablehnung 

der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen mehrheitlich zu Annahme empfohlen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ausschussvorsitzender       Schriftführer 

 


